PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 187/Lunes 26 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- El 11/9 en la Bahía de Guantánamo. (The Huffington Post).
- Saqueo o Revolución Mundial. (Aporrea).

DE CUBA

- Visita Cuba Presidente de la República Democrática del Congo EFE.
- Destacan encuentro de Fidel y Raúl con Chávez antes de partir a Venezuela EFE/AFP.
- Santeros cubanos y venezolanos ruegan por salud de Chávez en La Habana EFE/AFP.
- Alemanes emplearon a criminal nazi para espiar a Fidel EFE.
- Rebota de Juventud Rebelde intercambio entre líderes juveniles y religiosos NOTIMEX.
- Se reúnen Secretario General de la ONU y Bruno Rodríguez EFE.
- Pide Ollanta Humala fin del bloqueo XINHUA.
- Ampliarán Cuba y México colaboración en Ortopedia y Traumatología NOTIMEX.
- Cuba-Brasil: nueva cooperación en biotecnología ANSA/AFP.
- Informa sobre ampliación de acuerdo comercial de alcance parcial con Panamá EFE.
- Realizarán ofensiva turística promocional en España y Portugal AFP.
- Crece el número de turistas rusos que viajan a la Isla XINHUA.
- España libera a cubano sospechoso de relación con Al Qaeda AP.
- Contrarrevolución en una encrucijada AP.
- Representante de mafia cubanoamericana interviene en acto en el Congreso de EE.UU EFE.
- Intentaron efectuar actividades provocativas integrantes de grupúsculo AFP.
- Entrevista la agencia a Joaquín Sabina EFE.
- Exposición "Caravaggio en Cuba" abre en Museo Nacional de Bellas Artes DPA/EFE.
- Panamericanos: Cuba con el firme propósito de mantenerse como segunda potencia continental XIN/AP.
- El atletismo, una de las disciplinas estrella de los Juegos Panamericanos AP.
- Pesistas buscan mejores resultados en Guadalajara XINHUA.
- Suspende estadounidense Diana Nyad travesía a nado de La Habana a Florida AP/REU.

THE HUFFINGTON POST

14 de septiembre de 2011

EE.UU.

EL 11/9 EN LA BAHÍA DE GUANTÁNAMO

Mónica Villamizar

"Esta es la guerra que ha marcado a nuestra generación", afirmó el Jefe de la Base de Guantánamo al dirigirse a docenas de soldados antes de una campaña conmemorativa para rendir honores a los miembros del Ejército, asesinados durante los últimos años después del 11/9. Algunos soldados tenían grabadas en sus camisetas fotos de las víctimas. La base militar en Cuba estaba en alerta máxima como todas las demás bases en el mundo.

En la base se encuentra uno de las prisiones más conocidas y de peor reputación a nivel mundial, aún ocupada por los prisioneros de la guerra contra el terrorismo. Khlaid Sheikh Mohammed, el confeso "cerebro" de los ataques contra las torres gemelas, y sus 4 supuestos co-conspiradores aún se encuentran allí en espera de un juicio, encerrados en un campamento del que nadie puede hablar, y mucho menos visitar.

Mientras mi camarógrafo Snorre Wik y yo nos preparábamos para filmar una presentación dentro de uno de los campamentos en los que está permitido filmar, bajo estrictas, muy estrictas reglas, el carcelero militar que nos acompañaba me corrigió – (estaba escuchando obviamente mi filmación) – "ellos no son prisioneros, son detenidos", afirmó en tono militar. Yo me dije: Guantánamo debe ser uno de los pocos lugares en el mundo donde alguien puede estar "detenido" durante casi 10 años. ¿Y eso no es lo mismo que ser prisionero? El carcelero técnicamente tiene razón, estos 171 hombres bajo arresto indefinido no son prisioneros comunes, son considerados "combatientes enemigos extranjeros e ilegales", y esta clasificación no es gratuita. Significa, entre otras cosas, que cuando alguien es detenido en el "campo de batalla" de la guerra contra el terrorismo, los Convenios Internacionales de Ginebra no se aplican. Los "prisioneros de guerra" tienen acceso a los abogados, una protección contra la tortura y un tratamiento especial si son niños. También significa que incluso hoy día, algunos de sus derechos continuarán violándose. Se nos informó que en estos momentos solo 36 "detenidos" pueden comenzar un proceso de comparecer ante un juicio por primera vez para escuchar por qué han permanecido en Guantánamo y enterarse de los cargos, después de transcurridos 10 años. El presidente Obama prometió cerrar los campamentos hace dos años y medio, pero en un giro de los acontecimientos creó un marco legal para mantener funcionando la prisión durante largo tiempo.

Las condiciones de los "detenidos" han mejorado ampliamente desde el 11/9 y el Ejército siempre se ha asegurado de mostrarles a los miembros de la prensa las prerrogativas de la prisión de Guantánamo. Hay 4 médicos para 171 detenidos, pueden alquilar libros, videollamadas con sus familiares, ir a la escuela, conversar unos con otros (en las instalaciones de mediana seguridad), etc.

Sin embargo, no se nos informó que en casi 10 años 6 detenidos han cometido suicidio, docenas han hecho huelgas de hambre y otras docenas ahora muestran señales de demencia. Durante incontables audiencias militares en las que he participado, recuerdo haber escuchado relatos de cazadores a sueldo que han comprado prisioneros para entregarlos al Ejército estadounidense. Parece que algunos en Guantánamo ni siquiera habían oído de que existía Al-Qaeda antes de aterrizar en la isla caribeña.

El almirante Woods me dice que "estos detenidos son combatientes enemigos arrestados en la guerra contra el terrorismo, y el mundo es mucho más seguro por eso". Pero no tiene conocimiento de la información secreta recopilada a través de los interrogatorios en la base para demostrar una tesis contra Guantánamo, no solamente desde el punto de vista legal, sino también como proyecto para recopilar información de inteligencia. Siete de cada diez detenidos que permanecieron aquí durante la pasada década fueron puestos en libertad sin que EE.UU. fuera capaz de demostrar que pertenecían a Al-Qaeda. La mayoría, según Wikileaks, no tenía absolutamente ningún vínculo con Al-Qaeda o estaba lejos de la jerarquía de la organización terrorista. En realidad, solo 14 de las 779 personas que han estado detenidas aquí parecen haber sido un "pez gordo" dentro de Al-Qaeda, o agentes que conocían el funcionamiento de la red y sus planes. Básicamente en 10 años, toda la información recopilada de Guantánamo no ha facilitado la detención de los principales jefes de Al-Qaeda. La captura de Osama Bin Laden aparentemente fue posible gracias a una pista suministrada por la agencia de Inteligencia paquistaní, a millas de distancia de Cuba.

Traducción: Melvis Rojas Soris

APORREA (Versión digital)

23 de septiembre de 2011

VENEZUELA

Luis Britto García

¿Los países hegemónicos han tenido, tienen, tendrán otro método que la intervención militar para lidiar con su propia crisis y con los países periféricos? La fabricación de armamentos motoriza la industria. La recluta de mercenarios ocupa y aleja a los marginales. La destrucción de países para repartirse sus recursos anima la rebatiña financiera.

¿Bastará la guerra infinita para salvar al imperialismo? El gasto armamentista quiebra las economías. El déficit se enjuga con recortes del gasto social que fomentan la sublevación interna. La economía de casinos bursátiles conduce de una crisis a otra. La repetida agresión externa empantana a los imperios en guerras que no pueden ganar contra culturas que no entienden. El saqueo y derroche de hidrocarburos concluirá cuando éstos se agoten. El actual estilo civilizatorio no sobrevivirá al agotamiento de la fuente de más del 90% de su consumo energético. La rebatiña por petróleo, agua y biodiversidad lleva al enfrentamiento entre grandes potencias y a la Guerra Mundial.

¿El atentado contra Libia modifica este panorama? Bombardeos filantrópicos de la OTAN allanan el camino a una humanitaria coalición de saqueadores que comprende especuladores financieros de la autocracia petrolera de Qatar, ex funcionarios de Gadafi, fundamentalistas sunitas, yihadistas, grupos tribales bereberes y fichas de Al Qaeda. Esta benévola pandilla se estrenó asesinando a su primer jefe, Younis. No parecen cimientos para construir una paz duradera ni una victoria más rápida que las infinitamente postergadas en Afganistán e Irak. Estados Unidos armó en Afganistán a los talibanes, ahora sus peores enemigos. Nueve años de demolición de Irak concluyeron en la conquista del gobierno por chiítas partidarios de Irán, el primer rival de Estados Unidos en la región. A fuerza de bombas, la Alianza Atlántica abre el camino en Libia a gran parte de sus enemigos. Todo aliado de Estados Unidos deviene su víctima o su adversario.

¿Bastará no hacer nada para que el Imperio se detenga? En entrevista televisiva realizada en marzo de 2007, el ex comandante de la OTAN general Wesley Clark revela que apenas semanas después del 11 de septiembre de 2001, comenzada la invasión de Afganistán, uno de los generales que trabajaban directamente con el Secretario Rumsfelt y el Subsecretario Wolfowits le mostró papeles de la oficina del Secretario de la Defensa diciéndole: "Esto es una memoria que describe como vamos a invadir 7 países en 5 años. Empezando por Irak, Siria, Líbano, Libia, Somalia y Sudan y para terminar Irán" ("General Wesley Clark: plan de Estados Unidos en 2001 para invadir 7 países, entre ellos Libia" www.forosperu.com 13-8-2011).

¿El latrocinio contra Libia mejorará la suerte de las autocracias petroleras de Bahrein, Arabia Saudita, Kuwait y Qatar, de las potencias que omitieron usar el veto contra la intervención, de los consumidores de hidrocarburos? Las compañías imperiales mantendrán los altos precios, porque de ellos dependen sus ganancias exorbitantes. Las autocracias petroleras son útiles como peones contra los países de la OPEP todavía independientes. A medida que sean sometidos, las autocracias petroleras del Golfo devendrán inútiles, se les pagará cada vez menos por el oro negro y sus pueblos hambreados las derrocarán. A Rusia y China ya se las excluyó del reparto del petróleo libio. Pronto se las excluirá del petróleo mundial.

¿Calmará el saqueo la agitación global? Si el botín no alcanza para las grandes potencias, menos llegará a los pueblos. La recesión incrementará el desempleo; éste agravará la discriminación contra los inmigrados; la crisis alimentaria disparará el costo de la vida; la decisión de los gobiernos de arrojar el peso de la crisis sobre los trabajadores los hambreará; éstos seguirán bajo las banderas de la Indignación, liberándose del neoliberalismo y derrocando autocracias conservadores como las de Túnez y Egipto.

¿Bastan una crisis terminal del capitalismo y una oleada de motines y de agitación popular para detonar una revolución internacional? Las fuerzas sociales se disipan sin maquinarias o proyectos capaces de encauzarlas. Durante la hecatombe neoliberal, partidos e intelectuales antes revolucionarios se entregaron al Pensamiento Único y abdicaron la conducción de la poderosa conmoción que hoy sacude

al planeta. Urge la constitución o reconstitución de proyectos revolucionarios y de partidos radicales dispuestos a cumplirlos. Sólo esto nos separa de la Revolución Mundial.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 24 SEP (EFE).- El presidente de la República Democrática del Congo, Joseph Kabila Kabange, llegó hoy a Cuba para una visita oficial durante la cual se reunirá con su homólogo cubano, Raúl Castro.

La agenda divulgada por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba no precisa cuándo se efectuará la reunión entre Castro y Kabila, quien fue recibido hoy en el aeropuerto internacional "José Martí" de La Habana por el vicecanciller Marcos Rodríguez.

Según el programa anunciado, Kabila asistirá el lunes a una ceremonia en el Parque de los Próceres Africanos de La Habana para inaugurar un busto dedicado a su padre, el expresidente Laurent Desiré Kabila.

Ese mismo día tiene previsto visitar al Memorial José Martí, ubicado en la Plaza de la Revolución de La Habana, donde hará una ofrenda floral ante el monumento del independentista cubano.

Además, el gobernante hará ofrendas florales en el panteón de los combatientes internacionalistas cubanos en el Cementerio Colón de La Habana.

LA HABANA, 23 SEP (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se reunió el jueves en La Habana durante cinco horas con el gobernante cubano Raúl Castro y su hermano Fidel antes de partir a Caracas tras concluir su cuarto ciclo de quimioterapia, informaron hoy medios oficiales de la isla.

Una escueta nota que publican este viernes en portada Granma y Juventud Rebelde, los principales diarios de Cuba, indica que fue un "ameno encuentro de trabajo", sin aportar detalles sobre los temas que trataron Chávez y los hermanos Castro.

Los periódicos cubanos publican también una fotografía donde se ve al general Raúl Castro, vestido con uniforme militar, despidiendo a Hugo Chávez, con ropa deportiva.

El presidente venezolano regresó anoche a Caracas y anunció que ya terminó la quimioterapia, tras el cuarto ciclo de ese tratamiento en La Habana.

"Podemos decir, gracias a estos resultados, que ha terminado la fase de quimioterapia, cerramos el ciclo de la quimioterapia y ahora vamos a dedicarnos a la recuperación plena de toda la parte física", indicó Chávez a su llegada al aeropuerto de Maiquetía, donde fue recibido por los miembros de su Gabinete.

En junio pasado, en el transcurso de una visita a Cuba, Hugo Chávez fue sometido en La Habana a una intervención quirúrgica en la que se le extirpó un tumor canceroso, según informó él mismo el día 30 de ese mes.

Desde entonces ha recibido cuatro ciclos de quimioterapia, tres de ellos en La Habana y otro en Venezuela.

LA HABANA, 23 SET 2011 (AFP) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se reunió durante casi cinco horas con los hermanos Fidel y Raúl Castro en La Habana antes de volver a su país el jueves, tras concluir su cuarto de ciclo de quimioterapia contra el cáncer, informó este viernes una nota oficial.

"El ameno encuentro de trabajo sostenido durante casi cinco horas (...) en la tarde del jueves fue el colofón de la más reciente visita del mandatario venezolano a nuestro país", subrayó un comunicado publicado en la prensa local.

Chávez "fue acompañado" por el presidente Raúl Castro al aeropuerto internacional José Martí para partir a Caracas "luego de concluir otra etapa de su tratamiento médico" contra el cáncer que le fue detectado en junio, añadió.

La breve información, en primera plana de los dos diarios nacionales, Granma y Juventud Rebelde, está acompañada de una foto donde Raúl Castro, de uniforme militar, despide en el aeropuerto a Chávez, que vestía ropa deportiva.

"Todos los exámenes que se han hecho han sido muy positivos desde todos los puntos de vista y podemos decir que ha terminado la fase de quimioterapia; cerramos el ciclo y ahora vamos a dedicarnos a la recuperación plena", señaló Chávez poco después de aterrizar en el aeropuerto de Maiquetía, cerca de Caracas.

Chávez fue operado el 20 de junio de un tumor maligno en La Habana, donde también recibió en julio y agosto los dos primeros ciclos de quimioterapia, y terminó su tercera fase a principios de septiembre en el hospital militar de Caracas.

El mandatario venezolano asegura que Fidel Castro, máximo líder de la revolución cubana y quien cedió el mando a su hermano en julio de 2006 cuando enfermó, es su "médico superior" y vigila la estricta rutina de medicamentos, alimentación y ejercicios que debe seguir.

Chávez había llegado el pasado sábado a Cuba para su cuarto ciclo de quimioterapia, junto con el presidente de Bolivia, Evo Morales, quien cumplió una visita de dos días a Cuba.

LA HABANA, 23 SEP (EFE).- Grupos de música y danza de la santería cubana y venezolana se unieron hoy en una ceremonia religiosa en La Habana para rogar a sus respectivas deidades por la salud del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, que padece cáncer.

Cánticos y bailes a ritmo de tambores, oraciones, ofrendas de velas, flores y tabaco animaron el "Bilongo por Chávez", como fue titulado el ritual de invocación religiosa celebrado en el céntrico pabellón "Cuba" habanero.

Durante casi dos horas se escucharon llamados a las deidades venezolanas María Lionza, el Gran Cacique Guaicaipuro y el Negro Felipe, de origen indígena y afroamericano e identificadas como las "tres potencias", y a las del panteón de la santería cubana, Babalú-Ayé y Oshún, veneradas por los católicos isleños como San Lázaro y la Virgen de la Caridad del Cobre, la patrona de Cuba.

"Rogamos por la salud del presidente Hugo Chávez con la certeza de que nuestros ruegos serán escuchados (...) no permitan que ninguna enfermedad puedan seguir teniendo cabida en su cuerpo", y que "los caminos estén abiertos a la salud, el éxito y la protección", fueron algunas de las peticiones del grupo religioso venezolano "Caña y miel", y del cubano "Aché-Iré", de Papo Angarica.

En otro momento del ritual los santeros llamaron a sus ancestros para que los ayudaran "a fortalecer la salud de nuestro presidente (Hugo Chávez)", pidieron que "le den fuerza" y resaltaron que "los pueblos de Cuba y Venezuela se unen en un gesto de hermandad" y gritaron repetidamente "pa'lante comandante".

Entre unas 200 personas asistentes al culto se encontraban el ministro de Cultura de la isla, Abel Prieto, decenas de estudiantes venezolanos en la isla y diplomáticos de varios países.

Este "bilongo", primero que se celebra por la salud de Chávez fuera de Venezuela, lo auspiciaron la institución cultural Casa de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) y la embajada venezolana en La Habana.

Marianela Toledo, estudiante venezolana de un taller educacional en Cuba, dijo a Efe que "es impresionante estar en otro país orando por la salud del presidente Chávez".

Asimismo, su compatriota Dannys Padilla, alumno de la Escuela Internacional de Educación Física y Deportes de la isla, dijo que "desde el punto de vista religioso es algo muy hermoso estar rogando para que él se siga recuperando y luchando" por el país.

Chávez fue operado en junio pasado en Cuba de un tumor canceroso y desde entonces ha sido sometido a cuatro ciclos de tratamiento con quimioterapia, tres de ellos en La Habana y uno en Venezuela.

El último de ellos lo concluyó ayer jueves en la isla, y tras su regreso a Caracas, Chávez anunció hoy que "ha terminado la fase de quimioterapia", y que ahora va a dedicarse "a la recuperación plena de toda la parte física".

LA HABANA, 23 SET 2011 (AFP) - Santeros cubanos y venezolanos tocaron el viernes en La Habana los tambores de sus ancestros africanos y danzaron para rogar a sus "orishas" (deidades) por la salud y plena recuperación del presidente venezolano, Hugo Chávez, constató un periodista de la AFP.

"El bilongo a favor de la salud y victoria" de Chávez, se realizó en el Pabellón Cuba, centro cultural ubicado en el céntrico barrio del Vedado, en La Habana, por "practicantes de la religión yoruba y del culto a María Lionza, en Cuba y Venezuela", dijo al abrirlo el agregado cultural de Caracas, Heiber Barreto.

El diplomático destacó que el culto, que incluyó el toque de tambores y danzas de origen africano, se suma a los celebrados en el mundo por "católicos, evangélicos, musulmanes y judíos, así como por líderes religiosos de los 40 pueblos indígenas de Venezuela".

Chávez, de 57 años, regresó el jueves a su país tras finalizar en Cuba su cuarto ciclo de quimioterapia contra el cáncer que le fue detectado en junio en La Habana y dio por concluido el tratamiento.

"Todos los exámenes que se han hecho han sido muy positivos desde todos los puntos de vista y podemos decir que ha terminado la fase de quimioterapia (...) y ahora vamos a dedicarnos a la recuperación plena", dijo el gobernante venezolano, que antes de regresar a su país se reunió durante casi cinco horas con los hermanos Fidel y Raúl Castro.

La ceremonia religiosa, a la que asistieron el ministro cubano de Cultura, Abel Prieto, y el embajador de Venezuela en Cuba, Edgardo Antonio Ramírez, incluyó una oración a la Virgen de la Caridad del Cobre, la Patrona de Cuba, y una ofrenda a San Lázaro, una deidad de creación popular que los católicos identifican con el San Lázaro Obispo y los santeros con el Babalú Ayé.

"Esto representa la unión espiritual de nuestros pueblos, pidiendo por la salud y recuperación total de Chávez", declaró a la AFP el santero venezolano Carlos Pérez, que viajó especialmente a la isla para organizar el bilongo.

El babalawo (sacerdote de Ifá) cubano Papo Angarica, director del grupo "Aché iré", que compartió el escenario con "Venezuela, caña y miel", dijo por su parte que "ante la situación que está pasando" Chávez los santeros cubanos y venezolanos "decidieron unir fuerzas para rogar por su salud".

Chávez fue operado el 20 de junio de un tumor maligno en La Habana, donde también recibió en julio y agosto los dos primeros ciclos de quimioterapia, y terminó su tercera fase a principios de septiembre en el hospital militar de Caracas.

BERLÍN, 25 SEP (EFE).- Los servicios secretos de la Alemania occidental -el BND- emplearon entre 1958 y 1962 a un criminal nazi, Walther Rauff, por entonces residente en Chile, para espiar al líder cubano Fidel Castro, revela hoy el semanario "Der Spiegel".

Rauff, quien tras la derrota del Tercer Reich huyó de un campo de prisioneros aliado hacia Siria, primero, y Latinoamérica, después, fue requerido, cuando ya se encontraba en Chile, por otro ex nazi, entonces agente del BND, para filtrarles información de Castro.

Tanto el espionaje occidental alemán como su emisario conocían perfectamente el papel desempeñado por Rauff durante el nazismo, en tanto que coordinador y responsable de unidades móviles de cámaras de gas, desarrolladas por él mismo.

Rauff dirigió una unidad especial de las SS, que llegó una disponer de 20 camiones equipados por cámaras de 1,7 metros de ancho por seis metros de largo, que estaban conectadas al tubo de escape del vehículo de manera que los presos morían por emanaciones de gas.

Estas cámaras fueron utilizadas tanto en campos de concentración junto a Berlín como en la Polonia ocupada y Ucrania, prosigue el semanario.

A pesar de ello, el BND contactó con el criminal nazi, con el cometido de suministrar a los servicios de espionaje información sobre Fidel Castro.

A cambio de esos servicios, Rauff percibió 70.000 marcos alemanes y además se le avisó a tiempo de que destruyese todos sus documentos cuando la policía acudió a detenerle a Puente Arenas en 1962.

"Der Spiegel" remite estas informaciones a documentos recientemente desclasificados del BND.

Rauff fue capturado en 1945 por tropas estadounidenses, pero escapó de un campo de prisioneros italiano un año después y, tras pasar una temporada en Siria y luego en Ecuador, llegó a Chile a mediados de los 50, donde se estableció como hombre de negocios en Punta Arenas.

En 1962 fue detenido y se le abrió juicio en virtud a una solicitud de la justicia alemana, que le reclamaba por las muertes de unos 98.000 prisioneros durante el nazismo.

El proceso acabó sobreseído, porque la justicia chilena consideró que sus crímenes habían prescrito al haber transcurrido más de quince años de éstos.

Murió en 1984 en Chile, donde habían transcurrido los últimos 26 años de su vida, parte de los cuales protegido por el régimen de Augusto Pinochet.

LA HABANA, 23 SEP (NOTIMEX).- Miembros del Buró Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) de Cuba sostuvieron un encuentro con líderes juveniles religiosos sobre la defensa del ser humano en la hora actual de Cuba y el mundo.

El diario Juventud Rebelde informó este viernes que el segundo secretario de la UJC, Ernesto Luis Corvo, expresó que el arte está en sumar tras recordar que casi un año atrás se produjo un diálogo similar entre ambas partes.

Tenemos la necesidad de seguir identificando espacios comunes para la acción, de continuar tendiendo puentes, manifestó el dirigente, indicó la fuente.

Según Corvo, el encuentro de hace casi un año ha dado frutos, y 'podemos hacer más, siempre en el respeto a las diferencias, y a la unidad en torno a los valores patrios'.

En la nota del periódico se omitió aclarar si en el encuentro participaron jóvenes de la Iglesia Católica.

Osnay Miguel Colina, al frente de la Esfera Ideológica de la UJC, puso sobre el tape la campaña por la liberación de los cinco agentes cubanos presos hace 13 años en Estados Unidos acusados de espionaje.

'Tenemos el deber de exigir justicia, de sensibilizar al mundo con el caso de los antiterroristas, cuyas condenas llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel', opinó Leyra Sánchez, responsable de Relaciones Internacionales de la UJC.

Jarley García, presidente del Movimiento Estudiantil Cristiano, afirmó que los jóvenes con valores cristianos han tenido oportunidad de estar al tanto de dicho proceso.

De acuerdo con la versión oficial, García dijo que la batalla por la liberación de los Cinco, es la posibilidad, para los jóvenes cristianos de reafirmar su fe y constatar cómo las convicciones políticas llevan a soportar tantos años de confinamiento.

Sobre los puntos comunes que a creyentes y no creyentes, Dorilin Tito, directora del Departamento de Jóvenes y Adolescentes de la Iglesia Bautista William Carey, subrayó que 'todos somos cubanos, todos tenemos el mismo sentir patrio, todos queremos la paz'.

Igualmente, abogó por unir a las familias, y por cultivar los mejores valores en niños, adolescentes y jóvenes.

NACIONES UNIDAS, 24 SEP (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, se reunió hoy con el ministro de Relaciones Exteriores cubano, Bruno Rodríguez Parrilla, para analizar la asistencia médica de la isla en favor de Haití y de los ajustes realizados a la economía de Cuba.

Ban y Rodríguez Parrilla "analizaron una serie de temas incluyendo los progresos para cumplir con los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) o las relaciones de Cuba con Estados Unidos", dijo el portavoz de la ONU, Martin Nesirky, mediante un comunicado.

El canciller cubano está en Nueva York para asistir a las reuniones y los debates públicos del 66 período de sesiones de la Asamblea General de la ONU, ante la que intervendrá el próximo lunes y que concluye al día siguiente.

La misma fuente indicó que el secretario general de la ONU y el jefe de la diplomacia cubana repasaron la asistencia que las autoridades de La Habana prestan a los haitianos desde que sufrieron el sismo en enero de 2010 y posteriores desastres naturales y que se centra principalmente en ayuda médica

Ban "subrayó la importancia de los ajustes económicos" realizados por Cuba, según la fuente, aunque no elaboró más al respecto.

Al tiempo expresaron el deseo mutuo de proseguir la colaboración entre el país caribeño y la organización en aspectos socio-económicos, el mantenimiento de la paz y la revitalización de los trabajos de la Asamblea General.

Rodríguez Parrilla se reunió también este sábado con el presidente de la Asamblea, el catarí Nasir Abdulaziz Al Naser.

LIMA, 23 SEP (XINHUA) -- La embajada de Cuba en Lima expresó este viernes la satisfacción de su gobierno al de Perú, por demandar el retiro del "embargo" (bloqueo económico) que mantiene Estados Unidos en la isla desde la década de 1960.

"Recibimos con satisfacción la denuncia que él (el presidente peruano Ollanta Humala) hizo en su discurso (en la 66 Asamblea General de la ONU) contra el bloqueo" impuesto a Cuba hace más de 50 años, dijo el encargado de Negocios, Pavel Díaz.

Durante su discurso en la Asamblea General de la ONU, el presidente Humala reiteró el compromiso de su gobierno con la integración, la paz y el progreso regional.

"Para el gobierno peruano la integración con nuestros países vecinos es una herramienta prioritaria para promover la seguridad y el desarrollo conjunto y de toda América Latina", señaló el mandatario, al señalar que el "camino de la paz y la reconciliación pasa por poner fin del bloqueo a Cuba".

Perú, desde la década de 1960 se ha manifestado en contra del bloqueo económico al país caribeño.

"Es un augurio de lo que va a ser el voto peruano en Naciones Unidas en el día de la votación. El año pasado, de los países que forman Naciones Unidas, excepto dos, que son Estados Unidos e Israel, votaron en contra, mientras que 187 países votaron contra el bloqueo", dijo Díaz, citado por la Agencia de Noticias Andina.

Humala, en el mismo discurso ante las Naciones Unidos, expresó también su apoyo a la creación del Estado de Palestina.

LA HABANA, 23 SEP (NOTIMEX).- El profesor mexicano, Jaime Gutiérrez, quien participa aquí XXII Congreso Internacional de la Sociedad Cubana de Ortopedia y Traumatología, anunció aquí la continuación de la colaboración México-Cuba en esa especialidad.

El galeno, jefe de la delegación de su país, anunció que ratificarán el convenio rubricado el año precedente para la formación de los residentes en la especialidad en el Complejo Ortopédico Internacional Frank País de esta capital.

Existe la intención de firmar un convenio para enviar a Cuba residentes mexicanos, de las regiones de Guadalajara y Monterrey, anunció el galeno, jefe de la delegación de su país a la paralela II Reunión Binacional Cubano-Mexicana de Ortopedia y Traumatología.

Gutiérrez elogio la calidad de esos servicios en Cuba y dijo que no obstante las limitaciones económicas, la nación caribeña Cuba se ha caracterizado por ser un país 'punta de lanza' en la Medicina en general.

Dijo que desde la primera reunión a la fecha han continuado el enlace académico de intercambio con Cuba y actualmente hay profesionales de la Isla en su país que imparten conocimientos en las áreas de la rodilla, hombro y columna.

Más de 500 especialistas procedentes de 18 naciones participan en Ortopedia 2011, entre ellos delegados de México, España, Alemania, Perú, Colombia, Ecuador, Venezuela, Nicaragua, Japón, Argentina y Cuba.

En un simposio el jueves, la delegación mexicana mostró la cirugía mínima invasiva en artroplastia de rodilla, cadera y en el pie diabético y el reemplazo bilateral de rodilla.

También incidentes en cirugía de hombro y su prevención, el manejo del dolor lumbar, y la experiencia terapéutica de la hernia discal lumbar.

Las ponencias de Cuba versaron sobre el tratamiento quirúrgico de la hernia discal lumbar a cielo abierto, la escoliosis, y el de la condromalacia de rótula, por un grupo de expertos.

Los especialistas isleños están encabezados por el profesor Rodrigo Álvarez Cambras, director del Complejo Científico Ortopédico Frank País y presidente del comité organizador del congreso, que concluirá mañana sábado.

Álvarez Cambra anunció que Cuba trata de rescatar la producción de fijadores externos RALCA creados por él en la década del 70.

Dijo que el Ministerio de Salud Pública (MINSAP) de Cuba y el Grupo Nacional de Ortopedia se encuentran decididos a impulsar la producción de estos equipos de fabricación cubana y 'de alta popularidad a nivel internacional'.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 23 (ANSA)- Cuba y Brasil, dos países innovadores en el sector de la biotecnología, establecieron un nuevo acuerdo de cooperación que debe ampliar el acceso a productos contra el cáncer, la diabetes y enfermedades renales.

Según el ministro de Salud brasileño, Alexandre Padilha, de visita oficial en Cuba, el memorando de entendimiento que firmó con su par cubano Roberto Morales, servirá para "desarrollar conjuntamente productos" contra el cáncer, la diabetes y enfermedades renales crónicas.

También su gobierno quiere impulsar los vínculos entre ambos países en el área biotecnológica.

"Tenemos expectativas de dar pasos concretos en cuanto a la colaboración, no solo entre nuestros pueblos sino para el resto del mundo, que espera estar más cerca del acceso a los medicamentos como derecho fundamental de la salud", explicó Padilha según la prensa local.

Los dos países establecieron además un proyecto de cooperación técnica para "fortalecer" la organización de la pesquisa clínica en cáncer.

El tratado responde a "la necesidad de lograr que personas necesitadas, en particular quienes padecen cáncer y diabetes, tengan acceso a compuestos producidos en Cuba", expuso una fuente

oficial cubana.

Brasil y Cuba, de forma paralela, desarrollaron en las últimas décadas su industria biotecnológica siguiendo caminos distintos. Ese desarrollo iniciado en Cuba en 1986, ha estado totalmente a cargo del estado.

Brasil, que es una potencia económica en Sudamérica, "está en camino de convertirse en un gigante de la biotecnología", según un estudio reciente de la revista Nature Technology.

Pero expertos consideran que aún debe beneficiarse como nación del poderoso sector privado en la rama para resolver necesidades de salud locales.

En otras palabras, requiere de un equilibrio en el sector de las áreas pública y privada, según esos criterios.

Cuba logró en los últimos 25 años colocar productos en el mercado internacional, considerados como únicos, especialmente contra la diabetes y el cáncer.

Uno de ellos es el Heberprot-P, que, de acuerdo con sus creadores, logra reducir las amputaciones en enfermos de diabetes mellitus, unos 190 millones en todo el mundo.

Contra el cáncer, los científicos cubanos crearon una vacuna terapéutica contra el cáncer del pulmón llamada Cimavax-EGF.

La comercialización internacional del producto está en marcha, junto a otro hecho a partir del veneno de un escorpión autóctono, el Vidatox, que mejora el estado físico de los pacientes de cáncer terminal.

Ya comenzaron trámites para registrar el producto en Brasil, y en otros países latinoamericanos.

LA HABANA, 23 SET 2011 (AFP) - Cuba y Brasil suscribieron en La Habana un acuerdo de colaboración en salud y biotecnología para enfrentar al cáncer y la diabetes, enfermedades contra las cuales la isla desarrolla tratamientos de avanzada, informó este viernes la prensa local.

El proyecto de cooperación técnica "Fortalecimiento de organización de pesquisa clínica en cáncer" fue suscrito por los ministros de Salud, Roberto Morales, de Cuba, y Alexandre Padilha, de Brasil.

"Tenemos expectativas de dar pasos concretos en cuanto a la colaboración, no sólo entre nuestros pueblos sino para el resto del mundo, que espera estar más cerca del acceso a los medicamentos como derecho fundamental de la salud", dijo el funcionario brasileño, citado por el diario Granma.

El acuerdo enfatiza en la necesidad de lograr que personas necesitadas, en particular quienes padecen cáncer y diabetes, tengan acceso a compuestos producidos en la isla, y con los cuales existe una vasta experiencia, señaló la agencia Prensa Latina.

El titular brasileño dijo que espera se puedan producir y expender en Brasil medicamentos biotecnológicos cubanos, y que ambos países puedan conquistar el mercado global en tratamientos para el cáncer, la diabetes y los problemas renales.

Padilha, quien visitará este viernes la Escuela Latinoamericana de Medicina, donde estudian 600 jóvenes de su país, señaló que pretende aprovechar esa visita "para dar pasos concretos que permitan a los brasileños que estudian en Cuba contribuir más con la salud de sus compatriotas".

Cuba y Brasil, comenzaron las colaboraciones en salud en 1996, que incluyen proyectos de cooperación en áreas de la biotecnología y la vigilancia sanitaria.

La colaboración médica y sanitaria de la isla se extiende a 66 países, donde laboran 39.148 médicos y paramédicos cubanos, dijo el viceministro José Ángel Portal, durante la firma del acuerdo.

Cuba registró la primera vacuna terapéutica contra el cáncer de pulmón este año y desarrolla otras contra los tumores que afectan la próstata, así mismo tiene el medicamento Heberprot-P, único eficaz de su tipo en el mundo para tratar úlceras del pie diabético.

PANAMÁ, **23 SEP (EFE).-** Panamá y Cuba se reunirán la próxima semana con el objeto de ampliar el marco comercial del acuerdo de alcance parcial que ambos países firmaron hace dos años, informó hoy en la capital panameña una fuente gubernamental.

La jefa de Negociaciones Comerciales Internacionales del ministerio panameño de Comercio e Industrias, Diana Salazar, dijo a EFE que la reunión se celebrará el lunes y martes próximos en La Habana, con miras a explorar otras áreas comerciales no establecidas en el documento suscrito hace dos años.

"La misión de la próxima semana lleva un formato en que primero se reunirá la comisión administradora del Acuerdo, y después los viceministros vamos a conversar sobre qué podemos incluir, porque para poder ampliar un tratado tiene que haber coincidencias en las dos partes", señaló Salazar.

Explicó que entre los temas a tratar están el de la protección a las inversiones, la inclusión de otros elementos en el rubro de servicios y ampliar el renglón de la cooperación técnica.

También se buscará la incorporación de disciplinas relativas a la propiedad intelectual, el mejoramiento de las preferencias arancelarias existentes y la inclusión de nuevos productos a las listas de preferencias otorgadas por ambos países.

"Existe igual interés por parte de la contraparte de tratar temas nuevos dentro del acuerdo, pero no sé si todos serán incluidos dentro de la negociación, porque Cuba en estos momentos está en un proceso de reestructuración de visión de su economía", y eso "hay que tomarlo en cuenta", abundó Salazar.

La viceministra Salazar estará acompañada en la misión a Cuba por la directora general de Administración de Tratados Comerciales, Constancia Thomas, y por el director de asuntos jurídicos de negociaciones, Samuel Moreno.

En la región del Caribe, Panamá también tiene un acuerdo comercial con Trinidad y Tobago, y en octubre próximo espera iniciar negociaciones con Aruba, en una ofensiva que busca intensificar las relaciones con los países que conforman la Comunidad del Caribe (CARICOM).

LA HABANA, 23 SET 2011 (AFP) - Cuba emprenderá el lunes una ofensiva promocional turística por España y Portugal que recorrerá ocho ciudades hasta el 6 de octubre, mostrando lo que estima es la "auténtica Cuba", dijo este viernes una nota oficial.

Bilbao, Zaragoza, Madrid, Salamanca, Coimbra, Oporto y La Coruña "constituyen relevantes centros de emisión de visitantes desde España y a actividad económica de Cuba, después de la venta de servicios profesionales, sobre todo médicos, y la isla espera recibir este año 2,5 millones de visitantes e ingresar más de 2.000 millones de dólares.

Según las estadísticas oficiales, España es el cuarto mercado de visitantes a Cuba, antecedido por Canadá, Gran Bretaña e Italia.

Sin embargo, el número de españoles que visitó Cuba presenta una tendencia decreciente de 194.000 en 2005 a 104.000 el pasado año. Los portugueses también bajaron de 28.000 a 18.000 en igual período.

POR RAUL MENCHACA

LA HABANA, **25 SEP (XINHUA)** -- Miles de rusos están redescubriendo las bondades del sol y las playas de Cuba, que vive un crecimiento continuo del número de vacacionistas de aquella región con la que se mantuvieron estrechos vínculos políticos y económicos en el pasado.

Unos 46.000 turistas rusos viajaron a Cuba en los primeros ocho meses de2011, lo que significa un crecimiento de poco más del 48 por ciento en relación con el año anterior y el doble que en todo 2009, de acuerdo con cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI). Ese ha sido el aumento más espectacular, en términos porcentuales, en el arribo de vacacionistas extranjeros a la isla, en momentos en que la industria turística mundial está constreñida por efecto de la crisis económica internacional.

Rusia, como parte de la desaparecida Unión Soviética, mantenía un a estrecha relación con Cuba, a la que consideraba como un aliado político, pero la desaparición del campo socialista europeo significó la virtual eliminación de esos lazos.

Sin embargo, en la última década, ambos países han vivido una etapa de relanzamiento de sus relaciones con visitas recíprocas a Moscú y La Habana de sus respectivos presidentes, Dimitri Medvedev y Raúl Castro.

Los rusos, quienes conservan una relación histórica con Cuba, han redescubierto las bondades de las playas cubanas, tal vez como resultado de la esfuerzos publicitarios emprendidos en los últimos meses por el Ministerio de Turismo (MINTUR) mediante la campaña "Auténtica Cuba".

El MINTUR anunció que una de sus corporaciones, Habanaguex, presenta ofertas especiales para los rusos, que incluyen desde hospedajes en hoteles de lujo, hasta estancias en centros culturales e históricos de La Habana y otras regiones del país caribeño.

En la semana que concluye, la industria cubana del ocio desarrolla un esfuerzo adicional para atraer rusos en la Feria Internacional Leisure-2011, en Moscú, donde Habanaguex presentó una oferta diversa, especial para ese mercado.

El director comercial del MINTUR, José Manuel Bisbé, expuso en la capital rusa las posibilidades de desplegar la actividad turística en los cayos cubanos, como Santa María y la zona de Jardines del Rey.

Durante la celebración de una "Noche Cubana", como parte de Leisure-2011, el funcionario invitó a más de un centenar de turoperadores rusos presentes en la velada a asistir el año próximo al foro turístico cubano, dedicado a Argentina.

"Para mayo venidero se realizará la citada Feria de Turismo en Cayo Santa María", explicó Bisbé, antes de proyectar un material fílmico sobre las oportunidades que ofrece el archipiélago cubano para el confort de potenciales vacacionistas rusos.

En ese sentido, el director comercial del MINTUR destacó que Jardines del Rey posee grandes perspectivas de desarrollo con la construcción allí de unas 30.000 habitaciones en los próximos años.

Bisbé subrayó que en ambos polos turísticos están presentes grandes cadenas hoteleras como Sol Meliá, Iberostar y Barceló, entre otras.

A mediados de mes, Cuba recibió al visitante dos millones en el 2011 y con 32 días de antelación respecto al año anterior, lo que ratifica la buena marcha en la isla de la llamada "industria del ocio".

Esa es la octava ocasión consecutiva que se alcanza esa cifra, a la que se llegó por primera vez en 2004, como evidencia del posicionamiento de Cuba como destino turístico, señaló una nota del MINTUR enviada a los medios de prensa.

Luego de la caída de la industria azucarera, que llegó a ser el principal renglón productivo del país, el turismo se convirtió en una de las importantes fuentes de divisas para la maltrecha economía cubana, sacudida por una grave crisis de liquidez.

La isla, que posee hermosas playas naturales, hoteles, restaurantes, marinas y centros para la práctica de deportes náuticos, también trata de aprovechar las ciudades patrimoniales, las instalaciones para convenciones y una rica vida cultural.

Otro punto que las autoridades tratan de desarrollar es la hermosa cayería del archipiélago cubano, donde los cayos más conocidos son los de Santa María, Largo del Sur, Coco, Guillermo, Saetía, Las Brujas, Villa Claray Levisa.

También avanza un importante proceso inversionista en el sector, que incluye nuevas instalaciones para el alojamiento en La Habana, Matanzas y el polo turístico de Trinidad, en la costa sur de la isla, informó el Ministerio de Turismo.

De manera paralela, este año se ha multiplicado por seis la operación de cruceros que tienen a La Habana como puerto principal para buques destinados en lo fundamental al turismo de España, Rusia y Gran Bretaña.

También se consolidan las instalaciones del campismo popular, modalidad que este 16 de mayo llegó a 30 años de vida, con mayor eficiencia y confort.

Varadero, que tiene una capacidad de 14.000 habitaciones, es un verdadero baluarte del turismo cubano donde tienen presencia cadenas como las españolas "Sol Meliá", "Iberostar" y "Barceló Sol y Mar", entre otras.

Según los resultados de las encuestas dadas a conocer por el ministro del Turismo, Manuel Marrero, las razones de la preferencia de los vacacionistas por Cuba son la ubicación geográfica, la naturaleza, la seguridad, el pueblo, la historia y la cultura.

De acuerdo con esos sondeos, el 84 por ciento de todos los que visitan Cuba manejan la opción de repetir el viaje, mientras que el 91,2 por ciento de clientes consideran que cumplen con las expectativas de su viaje, y el 94 por ciento manifiestan que recomendarán el destino a amigos y familiares.

Cuba espera este año recibir a 2,7 millones de turistas, por encima de los 2,5 millones de 2010, y tiene previsto un ambicioso programa de diversificación de la oferta que incluye la construcción de varios campos de golf y de marinas.

El Gobierno cubano, que impulsa un programa de más de 300 reformas para revitalizar la economía del país, considera al sector turístico como prioritario en la meta de captar divisas para desarrollar al país.

MADRID (AP) _ Un cubano detenido bajo sospecha de pertenecer a al-Qaeda ha sido excarcelado, pero su conducta sigue siendo investigada y tiene que presentarse diariamente en una comisaría policial, dijo el viernes un funcionario de la corte.

El juez adoptó la decisión tras interrogar al sospechoso, detenido el lunes en la isla de Mallorca, donde reside.

El funcionario habló a condición de guardar el anonimato según las directrices del tribunal.

La identidad del cubano no fue facilitada por las autoridades.

Un parte policial indicó que el sospechoso "fue sometido a un proceso de radicalización en los últimos años", intentó reclutar a otros para integrarlos en la organización islamista, ensalzó al terrorismo y

formuló amenazas no especificadas.

La nota agregó que produjo muchos videos accesibles en YouTube en los que ensalzó a al-Qaeda y sus objetivos.

POR PAUL HAVEN Y ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Cuando se formaron las "Damas de Blanco" en protesta por el encarcelamiento de activistas y periodistas cubanos en el 2003, la misión de este grupo de mujeres era simple: lograr la libertad de sus seres queridos.

Desde entonces cada domingo después de misa, las Damas marchan en un tranquilo barrio de La Habana, vestidas todas de blanco y blandiendo flores. En ocasiones, son enfrentadas por grupos prooficialistas que les insultan y gritan lemas a favor del gobierno.

Pero hace unos meses, un acuerdo entre el presidente Raúl Castro y la Iglesia Católica logró la libertad de todos los esposos y permitió a varios de ellos salir al exilio en España, dejando a las cárceles cubanas vacías de lo que Amnistía Internacional considera "prisioneros de conciencia".

El triunfo fue un sueño hecho realidad para las Damas de Blanco, pero al mismo tiempo las dejó sin causa y sin algunos de sus personajes más conocidos.

Ahora, ellas y el resto de la comunidad disidente se encuentran en una encrucijada, con el reto de redefinirse y de lograr el apoyo de una sociedad que nunca ha parecido particularmente receptiva o siguiera enterada de su mensaje.

En entrevistas con la AP, los opositores reconocieron los obstáculos, pero insistieron en que seguirán buscando mayores libertades. De hecho, están ampliando su actividad, llevando las protestas al interior de Cuba

"Vamos a seguir... al final cada uno de nosotros está defendiendo sus derechos", declaró Elizardo Sánchez, dirigente de una organización de derechos humanos y considerado uno de los principales voceros de la oposición.

Hasta ahora, la disidencia cubana, pequeña y fragmentada, no ha podido emular las sublevaciones que ocurrieron en el mundo árabe o siquiera las protestas exigiendo mayor justicia social que sucedieron en Gran Bretaña, Grecia y España. Y aunque quizás falta libertad política en un país que fue gobernado por uno y otro de los hermanos Castro por más de 50 años, el gobierno dejó parcialmente sin argumento al movimiento al permitir también en los últimos meses mayores oportunidades económicas, y al prometer que habrían pronto más reformas.

"La oposición se encuentra en un proceso de redefinición, una especie de redefinición caótica, no digo decadente, sino que en sentido general les falta paradigma", declaró Manuel Cuesta, un historiador disidente. "Tiene un desafío, no sólo tener un proyecto de país, sino conectarlo con la gente".

Cuesta afirmó que algunos opositores comenzaron a debatir nuevamente un plan político.

Uno de los disidentes más conocidos, Oswaldo Payá, emitió en julio un manifiesto en que recomendaba un diálogo nacional y un sistema político que permita una diversidad de partidos.

"Hay como una conjura para decir que la disidencia no tiene proyecto, sí lo tenemos", protestó Payá ante la AP.

Pero otro asunto es si su mensaje se ganará el apoyo de los cubanos comunes o si siquiera les llegará.

En Cuba es común encontrar gente descontenta con la realidad del país, pero pocos consideran a los disidentes como una alternativa real.

"No creo que en Cuba pueda haber una primavera árabe. Cada región, cada país tiene sus peculiaridades", declaró Ricardo González, uno de los prisioneros políticos liberados en el 2010 luego de aceptar la oferta de irse a España junto con su familia.

Incluso Estados Unidos ha expresado su frustración con la oposición cubana. Un cable diplomático de abril del 2009 difundido por WikiLeaks califica a la disidencia de anticuada, dividida e ignorante del sentir popular.

Un sondeo informal realizado por la AP esta semana en la capital halló que de 30 cubanos consultados al azar, sólo cinco podían identificar a Laura Pollán, la fundadora de las Damas de Blanco. Sólo nueve reconocieron a Guillermo Fariñas, quien realizó una huelga de hambre durante 134 días el año pasado que le valió la atención internacional y el más prestigioso premio de derechos humanos europeo. Sólo tres dijeron conocer a la bloguera Yoani Sánchez.

Elizardo Sánchez, quien no tiene parentesco con Yoani, admitió que el movimiento sigue siendo marginado y es desconocido entre la mayoría de la sociedad cubana, pero culpa de ello a la hegemonía

del gobierno.

"El gobierno controla los periódicos, la radio y la televisión y tiene un enorme control social. Cuando tratamos de establecer una conexión viene un electricista, que es el gobierno, y la corta", expresó.

En semanas recientes, las Damas de Blanco concentraron sus protestas en el este del país, incluyendo Santiago, la segunda ciudad más grande de Cuba, desatando enfrentamientos y detenciones que duraron algunas horas o días.

Sánchez denunció que hubo 2.221 detenciones breves en los primeros ocho meses del 2011, casi el doble del mismo período del 2010. No fue posible confirmar esas cifras de manera independiente, y el gobierno no hizo comentarios.

La prensa oficial de manera rutinaria acusa a los disidentes de mentir o exagerar sobre las medidas que se toman contra ellos.

Un reporte del sitio de Internet oficialista Cubadebate señaló este mes que varios nombres en la lista de disidentes encarcelados publicada por Elizardo Sánchez son en realidad falsos pues pertenecen a deportistas peruanos o bolivianos, e incluso uno de un pintor del siglo XVIII.

Sánchez reconoció el error, pero afirma que su personal fue engañado por espías del gobierno que se hicieron pasar por activistas de la oposición, mientras las autoridades sostienen que todos los disidentes son agentes pagados por Washington o grupos de interés de Estados Unidos para desestabilizar el sistema político de la isla.

Según Sánchez la oposición se ha extendido al oriente porque allí las condiciones económicas son peores que en la capital, comparando la situación con madera seca a la espera de una chispa.

El próximo de estos enfrentamientos podría ocurrir el sábado, día de la Virgen de Mercedes, santa patrona de los prisioneros, que fue un día de protesta para las Damas, cuando sus esposos estaban presos.

Los disidentes advirtieron que de todas formas marcharán, y anticiparon una reacción del gobierno.

En las semanas recientes, las Damas de Blanco han centrado sus demandas en la liberación de 50 otros prisioneros, que son menos conocidos y que están tras las rejas por delitos a veces violentos, aunque políticamente motivados, como sabotaje y secuestro de naves. Ello los descalifica de ser considerados prisioneros de conciencia por Amnistía Internacional.

Pollán dijo a la AP que "seguirán marchando hasta que todos los presos estén libres. Seguimos con el objetivo de obtener la libertad de los presos, sabemos que mientras esté este gobierno habrá presos, porque han excarcelado a muchos pero encarcelan a otros, es el cuento de nunca acabar", expresó.

Los corresponsales de la AP Anne-Marie García en La Habana y Jorge Sainz en Madrid

WASHINGTON, 22 SEP (EFE).- La disidencia cubana en Estados Unidos anunció hoy en el Capitolio una nueva "fase" de denuncias y activismo en pro de los derechos humanos y la democracia en Cuba, inspirado, según explicó, en la "Primavera Árabe".

"Esta nueva fase es lo que estábamos esperando. Esas damas de apoyo que se nos unían... sin ningún dolor y sin ningún preso político, han querido también ir a las calles a protestar con nosotras, las Damas de Blanco", dijo Josefina López Peña, quien fue presentada en un acto en el Congreso como "cofundadora" de ese grupo.

"Las llamaría 'damas de hierro', que están demostrando su valor, con toques de cazuela frente a un Capitolio que eso nunca antes se había visto, manifestaciones bien profundas sin ningún tipo de miedo, y el pueblo se está acercando a ellas", aseguró la activista.

Sin embargo, desde La Habana, el grupo indicó que no se sentía representado por esta activista.

López Peña participó en una sesión informativa en el Congreso, organizada por la Asociación de Abogados Cubanoamericanos (CABA, por su sigla en inglés), sobre los derechos humanos en su país y las secuelas de la "ola de represión" de 2003, que fue génesis de las "Damas de Blanco".

Tanto CABA como los congresistas identificaron a López Peña como "cofundadora" del grupo.

Más adelante, en declaraciones a EFE, López Peña dijo que la "Primavera Árabe" -el fenómeno histórico de protestas en países como Egipto, Siria y Túnez- "sirve para tomar la experiencia" de esos movimientos prodemocracia y ya "se están viendo resultados", aunque pequeños, dentro de la isla.

"Hemos tomado una segunda fase de derechos humanos. Donde haya violaciones de los derechos humanos, allí vamos a estar nosotras; las Damas de Blanco han tomado esa experiencia, que no solamente es pedir libertad para los presos políticos sino también denunciar las arbitrariedades" bajo el régimen castrista, explicó.

"Vemos que hay sublevación ya del pueblo, vemos explosiones sociales en todas las provincias, en toda la isla. Está el pueblo saliendo a las calles, está apoyando a las Damas de Blanco, está apoyando a la mujer cubana... están perdiendo el miedo", enfatizó.

La legisladora republicana de Florida Ileana Ros-Lehtinen señaló que "ha habido cambios reales en Cuba y puede ser impacto de la Primavera Árabe".

"Ojalá que eso llegue a Cuba, aunque vamos admitir la realidad que es muy difícil para la disidencia, la oposición en Cuba" debido a su insularidad, observó la presidenta del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes.

Aún así, "más y más tienen más fuerzas las protestas; son pequeñas, no voy a exagerar, pero son muy pronunciadas porque antes no se veía nada de eso", subrayó Ros-Lehtinen.

Durante el acto, en una llamada telefónica desde Cuba, los abogados independientes Laritza Diversent y René Gómez Manzano, destacaron la importancia del apoyo de la comunidad internacional para los esfuerzos que ellos realizan para "promover el imperio de la ley" en Cuba.

Diversent destacó que practicar su profesión en la isla "es muy difícil porque nada más se puede trabajar para el Gobierno y la revolución cubana".

Por su parte, Gómez Manzano dijo que abogados como él están "absolutamente convencidos de la necesidad de que nuestro país recupere la libertad y regrese a la democracia".

Gómez Manzano consideró que Cuba es terreno fértil para un movimiento como el surgido en Oriente Medio, aunque, dijo: "por supuesto tenemos que conocer nuestros límites porque, desafortunadamente, hasta ahora, en Cuba no tenemos suficiente acceso" a las tecnologías de comunicaciones.

LA HABANA, 24 SET 2011 (AFP) - Seguidores del gobierno de Cuba hostigaron a 35 mujeres de las opositoras Damas de Blanco y les impidieron que marcharan para ir a una misa por el día de la Virgen de la Merced, patrona de los presos, constataron periodistas de la AFP.

"¡Pin, pon, fuera, abajo la gusanera!", "¡Esta calle es de Fidel!", "¡Brujas, por aquí no pasarán!", les gritaron, en su mayoría universitarios, frente a la casa de Laura Pollán, líder del grupo de esposas de ex presos políticos, en el barrio Centro Habana.

Las Damas de Blanco, que hicieron un té y encendieron velas ante una imagen de la Virgen, comenzaron a ser asediadas a las 14H30 locales (18H30 GMT) por entre 200 y 300 simpatizantes del gobierno. La situación continuó en la noche del sábado con menos activistas, con baile y música en altoparlantes.

Vestidas de blanco, las mujeres intentaron salir en la tarde, pero no pudieron tras minutos de forcejeo en la puerta. Pollán y otras mujeres recibieron algunos fuertes empujones.

En ese momento, un autobús con mujeres oficiales del Ministerio del Interior llegó aparentemente para desalojar el lugar, pero las opositoras se negaron a caminar por el cordón de protección y subir al ómnibus.

"Son los mismos de siempre, grupos de estudiantes y personas que ya han participado en otros actos de repudio, no son el pueblo enardecido como dicen, no son espontáneos, son personas que son traídas", dijo Pollán a la prensa.

Berta Soler, otra líder del grupo, acudió a la misa con unas pocas mujeres que no llegaron a la casa de Pollán, quien dijo que al menos tres no pudieron ir a la reunión porque fueron interceptadas por agentes y llevadas a sus casas.

El grupo había denunciado hace un mes un "aumento" de hostigamientos y pidió la mediación de la Iglesia Católica, a la que el gobierno comunicó que "desde ningún centro de decisión nacional" se han ordenado esos actos.

El gobierno acusa a las Damas de Blanco, Premio Sajarov 2005, y al resto de los opositores de "mercenarios" de Washington. "Hoy no van a cobrar", corearon también los oficialistas, quienes desplegaron una larga bandera cubana desde las azoteas de un lado y otro de la calle.

Según el gobierno, las Damas de Blanco provocan "desórdenes" para mostrar un "supuesto aumento de la represión" y "mantienen sus provocaciones" pese a que unos 130 presos políticos fueron liberados entre julio de 2010 y marzo de 2011 con la gestión de la Iglesia.

Esa mediación, iniciada con un diálogo entre el cardenal Jaime Ortega y el presidente Raúl Castro, había acabado también con acosos contra las Damas de Blanco.

La oposición, según la cual aún quedan unos 50 presos políticos, también denunció la detención -al parecer temporal- de tres disidentes el sábado en La Habana.

MIAMI (EEUU), 23 SEP (EFE).- El cantautor español Joaquín Sabina, que realizará su primera gira por Estados Unidos en octubre, considera que el régimen cubano es una "gerontocracia" incapaz de "abrir las puertas".

El régimen de la isla es hoy una "gerontocracia que no sabe cómo abrir las puertas que inevitablemente se van a abrir", ha dicho a EFE el artista, quien ha precisado que "suenan campanas de abrir puertas y ventanas y de reconciliación" entre los cubanos.

"Aquella revolución jovencísima que nos llenó a la gente de mi generación de ilusión en todo el mundo, fundamentalmente en Latinoamérica, ha envejecido mal", ha apuntado en una entrevista telefónica en la que ha añadido: "A mi todos los exilios me duelen".

El cantautor de 62 años actuará el próximo 23 de octubre en Miami, bastión del exilio cubano, acompañado con su banda al completo y como parte de su gira "El penúltimo tren", que le llevará también a escenarios de Nueva York y de Los Ángeles.

Entre la gran cantidad de artistas con los que Sabina ha colaborado a lo largo de su carrera se encuentra Pablo Milanés, quien también tocó en Miami el pasado agosto por primera vez.

Ese concierto desató fuertes críticas entre un sector del exilio cubano, que protesta por actuaciones de músicos de la isla que no han renegado del régimen castrista.

Sabina ha dejado claro que su concierto en Miami "no tiene nada que ver con ningún tipo de política" y que lo encara con una "enorme curiosidad, con ganas" y con el deseo permanente de encontrar una "cierta complicidad en el público".

En su opinión, Cuba "ha vivido en condiciones muy duras, con unos bloqueos tremendos (....), pero mi viaje a Miami no tiene nada que ver con ningún tipo de política. De hecho mis canciones no son políticas".

El cantautor español, que cuenta con quince discos grabados, ha explicado con emoción que esta gira por Estados Unidos es, sin duda, una forma, a su edad, de "revivir una antigua juventud soñada" por escenarios que formaron parte de su imaginario sentimental en el que se reconoce.

De hecho, le encanta, por ejemplo, el lado "modernista y art-deco de Miami" y esas casas con embarcadero... "Me gustaría perderme una noche por esas discotecas míticas de las películas americanas, encontrar ese clima de 'Scarface'", ha bromeado el autor de discos como "Física y química" (1992) o "Esta boca es mía" (1994).

Otro aspecto que atrae a Sabina de una ciudad multicultural como Miami son las mujeres, a las que piropeó argumentando que su "sentido de la belleza femenina -dijo- está basado en el mestizaje".

"No olvides que yo duermo todas las noches con una peruana y mi casa es como una especie de Latinoamérica en pequeño", ha comentado entre risas el también escritor y poeta, que ahora está inmerso en la preparación de un disco a dúo con Joan Manuel Serrat.

Sabina ha dicho que se encuentra "perfectamente de salud", a tope de "adrenalina" y, junto a su banda, con "muchas ganas de hacer esa tribu que se forma durante los viajes", y más en un país donde no han tocado nunca, indicó.

Tras asegurar que se encuentra totalmente restablecido de la enfermedad que le obligó a suspender su gira por Estados Unidos en mayo pasado, ha comentado que es muy cierto que la felicidad y la justicia son las únicas obligaciones que debe cumplir un ser humano, como dijo el escritor argentino Borges.

Pero Borges no necesitaba ni la justicia ni la felicidad porque "escribía como los ángeles y los ángeles no se guían por esas normas", ha asegurado.

Tras Miami, Sabina ofrecerá ocho conciertos en México, donde, al igual que en Estados Unidos, tiene previsto tocar, entre otros, temas de su último disco, "Vinagre y rosas" (2009), con el que ha ganado tres discos de platino.

A primeros de octubre se estrenará en Madrid "Más de cien mentiras", un musical basado en la discografía del cantautor y que repasará alrededor de una treintena de sus conocidos temas.

LA HABANA, 24 SEP (DPA) - Una colección de obras del pintor italiano Michelangelo Merisi da Caravaggio (1571-1610) abrió hoy a los cubanos en una sala del Museo Nacional de Bellas Artes de La Habana.

Hasta el 27 de noviembre, que incluye la tradicional semana de la Cultura Italiana en esta isla caribeña, los cubanos podrán admirar el "Narciso en la fuente", la obra protagonista de esta muestra que reúne a otros 12 lienzos.

Auspiciada por el Ministerio de Bienes y Actividades Culturales de Italia, entre otras instituciones de ese país, sus organizadores dicen que la exposición fue "diseñada especialmente para Cuba".

Una información del Museo califica a Caravaggio como "uno de los primeros grandes exponentes de barroco" y "muy querido e igualmente bastante odiado por la Iglesia".

En ese sentido el texto explica que "si bien gran parte de su obra es de tema religioso, el artista no dibujaba las deidades de una manera convencional".

LA HABANA, 23 SEP (EFE).- La exposición "Caravaggio en Cuba", que muestra por primera vez en un país de América Latina y el Caribe un original del maestro italiano, pretende ser una forma de "acompañar" las reformas económicas emprendidas en la isla, dijo hoy en La Habana un representante del Gobierno de Italia.

Desde este viernes y hasta el 27 de noviembre, los cubanos podrán admirar en el Museo de Bellas Artes de La Habana el "Narciso en la fuente" de Michelangelo Meresi da Caravaggio (1571-1610), la obra protagonista de una exposición que reúne además doce lienzos de la primera y segunda generación de discípulos del autor italiano.

Auspiciada por el Ministerio de Bienes y Actividades Culturales de Italia entre otras instituciones italianas, esta exposición fue diseñada especialmente para Cuba.

"Hoy es el día de Caravaggio en Cuba", afirmó este viernes en La Habana Ricardo Villari, viceministro italiano de Bienes y Actividades Culturales, quien compareció en una conferencia de prensa junto a su homólogo cubano de Cultura, Fernando Rojas, antes de inaugurar la exposición.

Villari manifestó que esta iniciativa cultural se enmarca en el deseo de su Gobierno de acompañar "desde el respeto a la autonomía" de Cuba el proceso de reformas económicas emprendidas en la isla para "actualizar" el modelo socialista.

El funcionario italiano defendió la cultura como un "extraordinario y potente medio de comunicación entre pueblos" y destacó que su país intenta utilizar su riqueza patrimonial y el "lenguaje universal" del arte "de la mejor manera posible para abrir diálogo y solidaridad" con otras naciones.

Por parte del Gobierno cubano, el viceministro Rojas destacó la importancia de la exposición y elogió la elección de Caravaggio al tratarse de un pintor "rebelde, un innovador que supo expresar transformaciones importantes", que influyó en la cultura de su época y que reflejó a las gentes más humildes como modelos en sus lienzos.

"Los cubanos sabemos apreciar esto", manifestó Rojas.

Rosella Vodret, comisaria de la exposición y responsable del Polo Museístico de la Ciudad de Roma, resaltó el carácter "revolucionario" de Caravaggio, quien influyó decisivamente en la historia del arte al introducir a finales del siglo XVI y primeros del XVII un estilo y lenguaje pictóricos caracterizados por el uso dramático de la luz y la ausencia de toda idealización de los personajes.

La pieza central de la muestra inaugurada hoy, el "Narciso", está considerada una de las más famosas representaciones del mito clásico sobre el hermoso y vanidoso joven que se enamoró de sí mismo. Se atribuye a la segunda etapa de Caravaggio, a finales del siglo XVI.

El resto de la muestra se compone de obras de seguidores del maestro italiano como Lionello Spada, Orazio Gentileschi y su hija Artemisa, Giovanni Baglione, Tommaso Salini, Orazio Borgianni, Gerrit van Honthorst, Bartolomeo Manfredi, Carlo Saraceni, Angelo Caroselli y Hendrick van Somer.

Las obras pertenecen a los fondos de la Galería Nacional de Árte Antiguo del Palacio Garberini y el Convento de San Silvestre en Roma.

El traslado del lote de cuadros corrió a cargo de la compañía italiana Blue Panorama.

LA HABANA, 24 SEPT (XINHUA) -- El presidente del Comité Olímpico Cubano (COC), José Ramón Fernández, se mostró confiado de que la isla pueda mantener el segundo lugar en el medallero, detrás de Estados Unidos, en los próximos Juegos Panamericanos.

Los Juegos Panamericanos se disputarán del 14 al 30 de octubre en la ciudad mexicana de Guadalajara.

Pese a reconocer que la lucha será dura, el también vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba destacó esta semana que "la estrategia trazada, la entrega y el sentido de responsabilidad de atletas y entrenadores permiten confirmar ese propósito".

"La preparación ha sido intensa, sistemática y eficaz", dijo Fernández durante una reunión para controlar la marcha de la preparación de los atletas cubanos.

El titular del COC confirmó que no se han presentado lesiones que comprometan los resultados propuestos, al comentar que estudios realizados a su llegada a La Habana despejaron dudas en torno a la saltadora Yargelis Savigne, aquejada de una molestia durante el reciente Campeonato Mundial.

La delegación cubana estará integrada por 442 competidores en 28 deportes, indicó Fernández.

Brasil, afirmó, ha demostrada progresión desde hace cuatro años, ya que se prepara para acoger los Juegos Olímpicos del 2016, por lo tanto "volverá a constituir un rival muy exigente", agregó.

Canadá, recordó el funcionario, fue desplazada del tercer lugar en medallero en la anterior cita por los brasileños y próximo escenario de Juegos continentales pactados para Toronto-2015, sin embargo aseguró que entre los cubanos reina una mentalidad triunfadora.

Hace unas semanas federativos cubanos aseguraron que en Guadalajara se encontrarán uno de los escenarios más adversos de los últimos tiempos, tal como lo anunció a periodistas el jefe de Alto Rendimiento del Instituto Cubano del Deporte (INDER), Norge Marrero.

Al ahondar sobre la rivalidad que espera, Marrero enumeró el desarrollo del deporte en la región, la existencia de individualidades con grandes méritos y sobre todo la presencia de técnicos cubanos en varias selecciones contrarias.

El federativo señaló que Cuba tiene sus mayores posibilidades de medallas de oro en béisbol, atletismo, judo, lucha, boxeo, canotaje, remo, tiro y levantamiento de pesas, lo cual le permitirá mantener el segundo lugar que tiene desde la cita continental en Cali (Colombia) 1971.

Autoridades deportivas de la isla han evaluado la participación y los resultados históricos de varios países con fuerza en el área, desde los Panamericanos de Río de Janeiro 2007 hasta la conclusión de 2010.

En este análisis comprobaron que Brasil exhibe los mayores progresos, mientras que Canadá, que organizará el torneo continental en 2015, también se prepara de forma seria para recuperar el tercer peldaño perdido en Río de Janeiro.

México, por su parte mantiene su nivel, ahora favorecido por ser la sede, en tanto que Venezuela puede aspirar al quinto escaño.

Cuba, según este análisis, aspira a conquistar entre 60 y 65 medallas de oro en Guadalajara, en dura competencia con Brasil, sin descartar a México, por su condición de país sede.

Estados Unidos lideró la versión anterior de los Juegos en Río de Janeiro2007 con 97 medallas de oro, 88 de plata y 52 de bronce, seguido por Cuba (59-35-41), Brasil (54-40-67) y Canadá (39-43-55).

Cuba ha obtenido de manera sistemática el segundo lugar por países en los Juegos Panamericanos, excepto en los realizados en La Habana, en 1991, cuando desplazó de la primera posición a Estados Unidos.

Los Juegos de Guadalajara serán el primer gran reto de la isla tras la discreta actuación en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, donde los antillanos sólo alcanzaron dos medallas de oro, 11 de plata e igual número de bronce. En relación con los Juegos Olímpicos de Atenas 2004, los cubanos perdieron en la capital china siete títulos, lo cual significó la caída de17 lugares en la tabla general de posiciones.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Cuba asistirá a los Juegos Panamericanos con el firme propósito de mantenerse como segunda potencia continental, a pesar de los reveses sufridos en los últimos tiempos y del empuje de países como Brasil, Canadá y México.

Norge Marrero, director de alto rendimiento del Instituto Cubano de Deportes, aseguró a la AP que "a pesar de que Guadalajara será uno de los escenarios más adversos de los últimos tiempos, confío en que vamos a conquistar el segundo lugar por países que ganamos desde Cali en 1971".

La delegación cubana viajará con unos 400 deportistas a Guadalajara, menos de los 470 que participaron en Río de Janeiro 2007, donde obtuvieron 59 medallas de oro, 35 de plata y 41 de bronce.

El vallista Dayron Robles y el luchador Mijail López, los dos únicos campeones olímpicos cubanos en 2008, encabezarán una comitiva cubana que ya no cuenta con astros como los retirados Javier Sotomayor o Félix Savón ni con atletas que desertaron como el boxeador Guillermo Rigondeaux y el beisbolista Alexei Ramírez.

La justa mexicana es el primer gran reto para el deporte cubano desde que se prendieron las alarmas en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, cuando la isla cayó al lugar 17 de la tabla general con dos oros, 11 platas y 11 bronces. En Atenas 2004, Cuba quedó undécima con siete preseas doradas.

Cuba renunció a los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Mayagüez en el 2010 y no midió fuerzas con México, país que sacará provecho de su condición de anfitrión en Guadalajara.

En el reciente mundial de atletismo de Corea del Sur, Cuba se quedó sin medalla de oro por primera vez desde 1991.

Marrero apostó por deportes como atletismo, boxeo, lucha, judo, canotaje, remo, tiro y levantamiento de pesas para garantizar el botín dorado de la isla.

En deportes colectivos, el voleibol es candidato al oro en tanto que el béisbol, deporte rey en la isla, es el título que no puede faltar.

Las deserciones y la baja en el presupuesto deportivo _aunque se desconocen las cifras oficiales_ perjudican al deporte cubano. El judo, el boxeo, la lucha, deportes en los que Cuba fue potencia mundial, dejaron de participar en varios torneos en Europa que servían como preparación para las grandes citas.

"En los últimos años hemos tenido grandes afectaciones", reconoció Marrero, pero aseguró que los atletas se prepararon "con todo su potencial técnico y recursos disponibles".

El estado cubano asume los gastos de estudio, entrenamiento, hospedaje y salud de sus atletas y además entrega estímulos materiales como una vivienda o un automóvil. El salario mensual de un deportista cubano es de unos 400 pesos cubanos (16 dólares). Los medallistas olímpicos y mundiales reciben un estipendio mensual de por vida de 300 pesos convertibles cubanos (CUC, equivalente al dólar) por el oro, 200 por la plata y 100 por el bronce.

En su búsqueda del segundo lugar, Marrero auguró una "lucha abierta" con Brasil, que le piso los talones a la isla en 2007, y Canadá. Además mencionó a México, Colombia y Venezuela como los que lucharan en la cima de la tabla.

Estados Unidos ganó 13 de las 14 ediciones de los Juegos Panamericanos. Cuba es segunda desde 1971 y alcanzó su mejor resultado en 1991, cuando obtuvo 140 títulos como sede y quedó primera.

REDACCION CENTRAL (AP) -Monarcas olímpicos y campeones mundiales. El atletismo, una de las disciplinas estrella de los Juegos Panamericanos, tendrá como protagonistas a deportistas de la talla de Dayron Robles, Fabiana Murer y Felix Sánchez.

Unos 350 hombres y 350 mujeres de 42 países tomarán parte en las pruebas en el estadio Telmex de Atletismo de Guadalajara, con capacidad para 8.550 espectadores.

Sin el jamaiquino Usain Bolt, el nombre propio de la velocidad será el cubano Robles.

Plusmarquista de los 110 metros vallas y vigente campeón olímpico, el vallista intentará resarcirse de su dolorosa eliminación en la final del Mundial de Daegu, en Corea del Sur, revalidando el título logrado en los Juegos de Río de Janeiro 2007.

A Cuba no se le escapa el oro panamericano en los 110 metros vallas desde 1995 y Robles es gran favorito para ampliar la racha.

En la velocidad pura, la ausencia de Bolt y del panameño Alonso Edward, lesionado, concederá al hondureño Rolando Palacios una excelente oportunidad de pelear el oro en los 100 y 200 metros planos.

"Es un gran reto, he tenido la fortuna de prepararme con un grande en el atletismo como es Usain Bolt, he aprendido mucho y espero poner en alto el nombre de Honduras", dijo Palacios.

El atletismo también permitirá disfrutar de figuras como la brasileña Fabiana Murer, flamante campeona mundial de salto con pértiga. Su principal rival en la competencia será la estadounidense Jenn Suhr, medalla de plata olímpica en 2008.

Brasil también contará con Maurren Maggi, campeona olímpica de salto largo en Beijing, quien se fijó como principal meta alcanzar el oro en los Panamericanos después de una actuación frustrante en Corea.

La colombiana Caterine Ibargüen, medalla de bronce en Daegu, participará en la competencia de salto triple.

Entre los hombres, el panameño Irving Saladino, oro olímpico en salto en largo, será otra de las grandes ausencias en Guadalajara tras un decepcionante concurso en Daegu, donde no llegó a la final.

En los 400 metros vallas, el incombustible dominicano Sánchez, oro olímpico en Atenas 2004, intentará reverdecer viejos laurales.

La presencia de uno de sus grandes rivales, el puertorriqueño Javier Culson, es más que dudosa debido a las molestias que arrastra tras conquistar el subcampeonato mundial de la especialidad en Daegu por segunda vez consecutiva.

Entre las féminas, la joven promesa uruguaya Déborah Rodríguez, de 18 años, intentará seguir abriéndose un hueco entre las figuras de los 400 metros vallas a nivel internacional.

"Tengo gran confianza y nos estamos preparando intensamente para intentar la mejor actuación", señaló Rodríguez. "Espero en los Panamericanos poder estar en la final".

En otras disciplinas, el mediofondista venezolano Eduard Villanueva intentará confirmar su buen papel en Corea, donde quedó octavo en la final de los 1.500 metros.

"Tenemos muchas expectativas, quiero demostrar que estoy para ganar y veo los Panamericanos como escalón para los Juegos Olímpicos", aseguró Villanueva.

En la marcha de 20 kilómetros, participará el ecuatoriano Andrés Chocho, clasificado para los Juegos Olímpicos de Londres.

LA HABANA, 23 SEP (XINHUA) --Los pesistas que representarán a Cuba en esa disciplina en los Juegos Panamericanos de Guadalajara-2011 tienen como meta mejorar su actuación de Río de Janeiro-2007, se informó hoy en la capital de la isla.

El jefe de la comisión técnica nacional de esa disciplina, Marcelino del Frade, recordó que en la pasada cita de Brasil, el plantel logró cinco medallas de oro y una de plata, y ahora se pretende igualar los títulos y añadir otro segundo lugar.

El directivo dijo a la prensa que aunque se competirá en ocho divisiones masculinas, el máximo de atletas permitidos para cada país es siete, y que la nación antillana participará con esa cantidad, por lo que todos se esforzarán por obtener medallas.

La dirección de Pesas del Instituto cubano del Deporte, INDER, espera que Sergio Alvarez (56 kilogramos), Bredni Roque (69), Iván Cambar (77), Yoelmis Hernández (85) y Javier Vanegas (94) obtengan oro, dada la experiencia de todos ellos y sus buenas actuaciones en certámenes Mundiales, señaló del Frade. La representación cubana está integrada además por Alejandro Cisneros (105) y Sertanis Terán (más de 105), quienes van en busca de sendas preseas de plata.

De igual modo, dos mujeres acompañarán a los pesistas: Idalmis Rivera (69) y Odeisis Pelegrín (75), quienes aspiran a alcanzar el cuarto lugar en sus respectivas divisiones.

El especialista anunció que Cuba pretende llevar un equipo completo (ocho pesistas) al Campeonato Mundial de noviembre venidero en París, pero que esta cifra aún no se ha decidido de manera oficial.

Precisó que hasta ahora los cubanos van en el quinto lugar del ranking clasificatorio para los Juegos Olímpicos, que garantiza la presencia de hasta seis competidores, pero en dependencia de lo que suceda en París se mantendrán o no.

En caso de que los antillanos no logren mantenerse entre los seis primeros países del listado, tendrían otra oportunidad el año entrante en la justa continental.

MIAMI (AP) _ La nadadora estadounidense Diana Nyad tuvo que suspender el domingo a medio trayecto su maratón de natación desde La Habana hasta la Florida, luego que los médicos le advirtieron que las picaduras de aguamala que recibió podrían ser fatales, pues las toxinas de las picaduras se estaban acumulando en su cuerpo.

Nyad estaba muy hinchada por picaduras múltiples en el rostro y el cuerpo, dijo Vanessa Linsley, una integrante del equipo de Nyad.

"Ella está enfadada. Nadie le echa la culpa. No hay nada que pueda cambiar esto... no es algo que tenga que ver con su capacidad de natación. No se puede controlar a la madre naturaleza", dijo Linsley.

La estadounidense de 62 años había completado un trecho de al menos 79 kilómetros (49 millas) de los 166 kilómetros (103 millas) del trayecto total. La atleta esperaba completar el viaje el lunes por la mañana.

El sábado por la noche sufrió una picadura dolorosa que le afectó la cara y ojos. Fue atendida a bordo de una balsa de apoyo. A un punto, Nyad trató de protegerse de picaduras abriendo agujeros para los ojos y la boca en el gorro de nado que llevaba.

En las primeras horas del sábado, sus asistentes detectaron barracudas en el área y ella también recibió la visita de un tiburón curioso, aunque sus ayudantes minimizaron el incidente.

Si hubiese conseguido su hazaña, habría sido la primera persona en cruzar el estrecho sin la ayuda de una jaula a prueba de tiburones, confiando sólo en la tecnología (un campo eléctrico alrededor de ella) y buzos que ahuyentan a los depredadores.

En un mensaje en Facebook, el equipo de Nyad dijo que la nadadora les llamó desde el agua, diciendo que expertos médicos le habían dicho que no se pasase otras dos noches en el agua.

De acuerdo con el mensaje, Nyad le dijo a su equipo: "Para cada uno de nosotros, ¿no se trata de determinar tu propia meta? Esta jornada ha sido siempre acerca de alcanzar tu otra orilla, no importa cuál sea, y el sueño continúa".

Linsley dijo que Nyad estaba a punto de salir del agua y estaba rodeada por su equipo.

En agosto de 1978, Nyad también había realizado un intento _que se frustró tras 42 horas de nado_ de unir las costas de ambos países, pero en ese entonces lo hizo en una jaula que la protegía de los

tiburones. En 1997, la australiana Susie Maroney consiguió completar nadando el tramo entre La Habana y los Cayos de Florida, ayudada por una jaula.

MIAMI, SEP 25 (REUTERS) - La nadadora estadounidense de larga distancia Diana Nyad decidió el domingo abandonar su tercer intento de nadar desde Cuba a Florida después de ser picada por la noche en la cara y los ojos por medusas, dijo su equipo.

Nyad, de 62 años, había nadado más de 124 kilómetros del estrecho de 166 kilómetros cuando decidió poner fin al esfuerzo el domingo. Hasta el mediodía, la atleta de resistencia había realizado más de 114.000 brazadas desde que comenzó su travesía la noche del viernes, de acuerdo a su página web.

"Después de más de 40 horas de natación y dos picaduras de medusa, Diana Nyad decidió poner fin a su aventura hoy", dijo su equipo en un mensaje en Twitter y en su página web.

Nyad fue tratada por médicos en una embarcación especialmente equipada que la acompañó después que fue picada la noche del sábado.

"Desde el agua, llamó a su flotilla de cuatro barcos de escolta y se dirigió a cada uno de ellos en voz alta", relató un mensaje de Nyad en su perfil de Twitter. "El equipo médico dijo que no debería seguir otras dos noches en el agua y que arriesgaba sufrir más picaduras que podrían tener un efecto acumulativo a largo plazo en mi cuerpo", explicó.

El intento fue el segundo en dos meses. En agosto, nadó durante 29 horas cerca de 80 kilómetros, antes de abandonar el esfuerzo por un ataque de asma.

En un punto de su viaje, un tiburón de punta blanca se ubicaba en sus proximidades, pero finalmente se alejó cuando uno de los buceadores de seguridad de Nyad se le acercó.

Aunque está retirada de la natación competitiva hace años, Nyad ha dicho que practica el deporte para ayudar a la gente de su edad a comprender que aún puede hacer muchas cosas. Dijo que su aventura era también un esfuerzo para mejorar las relaciones entre Estados Unidos y Cuba.

Nyad, quien fue criada en el sur de Florida, intentó por primera vez el cruce desde Cuba en 1978 cuando tenía 28 años y en su mejor estado como nadadora de maratón. Mares agitados la forzaron a abandonar ese intento.

Ha establecido varios récords mundiales, incluyendo nadar alrededor de la isla de Manhattan de Nueva York en 1975 en menos de ocho horas y completar un trayecto de 165 kilómetros desde Bimini en las Bahamas hasta Florida en 1979.

El cruce del Estrecho de Florida fue completado en mayo de 1997 por la australiana Susan Maroney, entonces de 22 años, quien nadó dentro de una jaula para protegerse de los tiburones. Nyad estaba protegida en las cálidas aguas por un dispositivo contra tiburones que utiliza una leve corriente eléctrica.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** <u>panorama@cc.cu</u> **Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución